


2 Prensa Regional OPINIÓNMiércoles 28 de Febrero del 2024

   Email: prensaregional_1@yahoo.es

PRENSA REGIONAL

NOTA: LOS ARTICULOS FIRMADOS, SON DE ABSOLUTA RESPONSABILIDAD DE SUS AUTORES

Director Ejecutivo y Gerente:
 Dante Moreno Neglia

Gerente Financiero Fundador:
 Roque Armando Moreno Neglia

Fundador:
 Armando Moreno Romero

ES UNA PUBLICACION iNDEPENDIENTE
OFICINA PRINCIPAL:  Jr. Fransisco Araoz 144  - INDEPENDENCIA - HUARAZ
CENTRAL TELEFONICA: (043)  42 7123 - 42 1359  Celular: 943626930    Fax: 42 2992

DISEÑO, EDICIÓN Y DIAGRAMACIÓN: RONALD MONTORO YOPLA - REG. FPP Nº 8258

EDITORIAL

Razones para 
el optimismo

En los últimos días, el Banco Central de 
Reserva (BCR), unidades de investigación 
de la banca local como la de Scotiabank 
y otras instituciones económicas han pro-
nosticado que en el 2024 el producto bru-
to interno (PBI) del Perú crecerá entre 
2.7% y 3%. 

De esta manera, el rebote positivo se 
produce luego de que el año pasado nues-
tra economía sufriera una caída de -0.6% 
debido a una serie de causas endógenas 
y exógenas que experimentó nuestro país.

El gobierno trabaja para que se logre el 
esperado impulso y observa con optimis-
mo los datos del Ministerio de Economía 
y Finanzas de que dicha expansión ya se 
comienza a experimentar en este primer 
trimestre del año.

Las razones del optimismo se sustentan 
en cuatro pilares: las condiciones climá-
ticas, la baja inflación, el aumento de la 
inversión pública y privada, y un contexto 
internacional más favorable.

En mayo del año pasado, la Comisión 
Multisectorial encargada del Estudio Na-
cional del Fenómeno El Niño (ENFEN) 
pronosticó un 34% de posibilidades de 
que ocurra un Niño Extraordinario, como 
sucedió en 1982-1983; 1997-1998 y el 2017. 
En octubre del 2023 se predijo un 49% de 
posibilidades de un fenómeno fuerte.

Estas proyecciones afectaron en forma 
negativa en los productos agropecuarios. 
Algunos empresarios decidieron no inver-
tir ante temores de pérdidas. Y el efecto 
en cadena se sintió en gran parte de nues-
tra economía. 

En el último pronóstico de ENFEN, las 
proyecciones de un Niño débil subieron 
a 49% debido, entre otros motivos, a la 
aparición del Fenómeno La Niña.

El segundo pilar es el control de la infla-
ción, pese a que algunos productos suben 
hoy en forma estacionaria, como el limón 
hace unos meses. El BCR prevé que la in-
flación se encontrará en el rango meta del 
2.3% el presente año, luego de que la va-
riación porcentual del índice de precio al 
consumidor (IPC) de Lima Metropolitana 
llegó al 8.46% en el 2022.

La mayor inversión pública y privada 
es la tercera columna de la recuperación 
económica. Luego de que el 2022 y 2023 
estuvieran marcados por las protestas 
sociales, las elecciones de gobiernos re-
gionales y locales, hoy se goza de mayor 
grado de predictibilidad acerca de la vida 
política y el rumbo económico dado por el 
gobierno de la presidenta Dina Boluarte.

También se espera que las autoridades 
locales y regionales hayan pasado por la 
curva natural de aprendizaje y este año 
puedan concretar más proyectos de in-
versión en sus respectivos departamentos. 
Se espera, además, que se destrabe más 
de 51 proyectos mineros, que representan 
una inversión superior a los 54,000 millo-
nes de dólares.

Por último, el contexto internacional 
ha mejorado con la baja de la inflación 
de Estados Unidos, uno de nuestros princi-
pales socios comerciales. Otro socio clave, 
China, pese a sus problemas coyunturales, 
crecería 4.6% en el 2024, de acuerdo con 
el Fondo Monetario Internacional (FMI).

El actual gobierno trabaja intensamen-
te para que se logre el esperado impul-
so y observa con optimismo los datos del 
Ministerio de Economía y Finanzas de que 
dicha expansión ya se comienza a experi-
mentar en este primer trimestre del año.
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83.7 % NO LA QUIERE

La presidenta Dina Boluarte sigue 
sin gozar de la aprobación ciuda-
dana. 
83.7 NO LA QUIERE
El 83.7 % de la población des-

aprueba la gestión de la manda-
taria, de acuerdo con una recien-
te encuesta de CPI presentada en 
RPP Noticias.
SOLO 9.6 LA RESPALDA
Un 9.6 % de los ciudadanos dijeron 

estar de acuerdo con el gobierno de 
Boluarte Zegarra, quien cumplió 
un año en el poder el pasado 7 de 
diciembre, mientras que un 6.7 % 
prefirió no opinar, según el sondeo.

EN PROVINCIAS 
EL 88.2% LA RECHAZA
La desaprobación de la 

jefa de Estado fue de 76.2 
% en Lima y Callao. En 
tanto, en el interior del 
país la cifra se eleva a 88.2 
%.
Según los resultados de la 

encuesta, en el Norte y el 
Centro del país desaprue-
ban la gestión de Dina Bo-
luarte con un 81.4 % y 91.2 
%, respectivamente.
EN EL SUR 93.7 
LA DESAPUEBA
La cifra se eleva en el Sur, 

donde se registraron más 
fallecidos durante las ma-
nifestaciones antiguber-
namentales registradas 
entre diciembre del 2022 
y enero del 2023. Y es que 
un total de 93.7 % ciuda-
danos desaprobó a la jefa 
de Estado.

Finalmente, en el Oriente, la des-
aprobación alcanza un 86.4 %.
FALTA DE CREDIBILIDAD
En Ampliación de Noticias, el geren-

te general de CPI, Omar Castro, co-
mentó que los resultados del sondeo 
reflejan que hay “un desgaste” y una 
“falta de credibilidad” de parte de 
un gran sector de la población con el 
gobierno de Boluarte Zegarra.
“Se repiten los números de finales 

del año pasado. Hay un alejamiento, 
un divorcio constante de parte de la 
presidenta, sobre todo con el interior 
del país donde el número de aproba-
ción está cerca del 5 %”, comentó.

Desaprobación de la presidenta Dina Boluarte llega 
al 83.7 % y solo 9.6 % de la población aprueba su gestión 
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 La República accedió a las nue-
ve órdenes de servicio que obtuvo 
Francisco Valerio Fidel, exesposo 
de Carmen Giordano Velásquez, 
amiga cercana y colaboradora de 
la presidenta Dina Boluarte, en el 
Ministerio de Desarrollo e Inclusión 
Social (Midis) desde que la actual 
mandataria lideró dicha cartera, 
en el 2021.

AMIGA EN PALACIO CON 
SUELDO DE 15 MIL SOLES
En los detalles de los expedien-

tes se evidencia que desde dicho 
ministerio se elaboraron órdenes 
de servicios con diferentes concep-
tos, pero para que sean elabora-
dos por el exesposo de su amiga, 
quien ahora trabaja en Palacio de 
Gobierno con un sueldo de 15.000 
soles.

INFORMACIÓN INCOMPLETA
Esta información demuestra que 

el Midis, en su respuesta a la de-
nuncia emitida por ‘Cuarto poder’ 
el domingo, está como mínimo in-
completa. 

En su comunicado señala que la 
contratación de Valerio Fidel no 
fue direccionada para ser bene-
ficiado, y más bien afirma que sí 
cumple con el perfil profesional, 
pero no menciona las nueve órde-
nes a las que accedió este diario.

LOS CONTRATOS
“Fue contratado el 10 de ene-

ro del 2024 con el fin de realizar 
la elaboración y construcción de 
los indicadores de los diferentes 
subprocesos de la Unidad de Re-
cursos Humanos (…). 

Para su contratación, se ha ve-
rificado que cumple con los requi-
sitos, experiencia y especialización 
del perfil”, menciona el ministerio. 
Solo habla de una orden de ser-
vicio, pero obvia totalmente las 
demás.

VARIAS ÓRDENES
De acuerdo con el portal de Pro-

veedores del Estado, la primera 
orden de servicio para el esposo de 
la amiga presidencial se dio el 8 
de noviembre del 2021 por 24.000 
soles. 

Fue para el programa nacional 
Plataformas de Acción para la In-
clusión Social (PAIS). 

Tenía que formular indicadores 
y métricas para el seguimiento a 
la productividad de las unidades 
de organización en el sistema de 
gestión.

La segunda orden se dio el 13 
de mayo de 2022 con un valor de 
21.000 soles bajo el concepto de 
‘servicio de diseño metodológico 
del curso e-learning para plata-

Beneficiado. Documentación sobre 
los nueve servicios que Francisco 

Valerio Fidel brindó a dependencias del 
Ministerio de Inclusión desde el 2021

Midis habría facilitado contratos 
al exesposo de amiga de Dina Boluarte

forma educativa del programa 
JUN’. 

Desde esa fecha, el Programa 
Nacional de Apoyo Directo a los 
más Pobres benefició a Valerio 
Fidel con al menos siete servicios 
más.

MÁS SERVICIOS Y MÁS PLATA
Volvió a brindar un servicio de 

implementación y ejecución de 
un curso e-learning por 21.000 
soles, así como otros dos servicios 
de acompañamiento durante la 
implementación de cursos y ta-
lleres del programa Juntos por 
7.000 soles.

A ello se suman cuatro órdenes 

de servicio por 
24.000 soles en 
el referido pro-
grama del Midis 
por conceptos de 
asistencia técnica 
en gestión; análi-
sis y optimización 

de información; 
seguimiento de 
gestión adminis-
trativa y elabora-
ción y construcción 
de indicadores de 
procesos del pro-
grama.

PUESTO CLAVE 
SIN TENER 

EXPERIENCIA
Carmen Giordano, expareja de 

Francisco Valerio, trabaja en Pala-
cio de Gobierno, ocupando un puesto 
clave pese a que, según el Jurado Na-
cional de Elecciones (JNE), solo tra-

bajó en dos notarías, y su declaración jurada actuali-
zada indica que solo ha realizado tres cortas asesorías 
externas para municipios y Gobiernos regionales.

DOCUMENTACIÓN
Dos de las órdenes de servicio a favor del exesposo 

de la amiga de la presidenta Dina Boluarte en el Mi-
dis en su gestión.    (César Villacorta - larepublica.pe)
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El regreso político de Alberto Fujimori

 Es presumible que una persona, alejada por 
mucho tiempo de las multitudes que lo aplau-
dieron, las extrañe. 

Los políticos viven de la energía que fluye de 
sus simpatizantes hacia ellos y Alberto Fujimori 
no es la excepción. 

Nunca fue un gran orador y si llenó plazas fue 
siempre dentro del contexto de las tres campa-
ñas electorales en las que participó. 

Sin embargo, sí desarrolló un modelo de co-
municación política que le resultó muy eficaz. 
Fujimori descendía del helicóptero y la pequeña 
obra se hacía. 

Esa comunicación presidente–pueblo no tenía 
intermediarios. Desdeñando la posibilidad de 
construir un partido (usó diferentes membretes 
en cada elección) debilitó, durante 10 años, el 
sistema de partidos con las consecuencias nefas-
tas que hoy padecemos.

El populismo y el clientelismo de Fujimori y su 
trato sencillo en un castellano donde no podía 
concordar muchas veces género y número, le rin-
dió enorme fruto. 

Supo manejar los medios de comunicación, a 
punta de coimas a casi todos los que le intere-
saban. 

Así, Fujimori padre ganó tres elecciones (con 
todas las trampas y fraude en el año 2000). Un 
récord que contrasta con su hija que perdió tres 
segundas vueltas. 

Hay además un sector ‘albertista’ que guarda 
simpatía por el padre, que no necesariamente 
guarda por la hija.

Fuerza Popular hizo una evaluación de su pri-
mera derrota el 2011 y llegó a la conclusión que 
asumir los pasivos del padre preso en Barbadillo 
desde el 2007 por graves violaciones a los de-
rechos humanos (asesinatos del Grupo Colina, 
secuestros de Gorriti y Dyer) y allanado en los 
procesos por corrupción, los llevó a perder la se-
gunda vuelta. 

Keiko Fujimori llegó a hablar de una pesada 
mochila que no era suya. Para el 2016 la consig-
na fue desaparecer a Alberto. Pero la ‘desalber-
tización’ tampoco funcionó. 

Lo que vino después ya no son los pasivos del 
padre, sino los de la hija que ella misma constru-
yó, tal vez mal asesorada, tal vez como fruto de 
sus propios demonios.

Kenji Fujimori construyó una imagen de hijo 
bueno, luchando por la libertad de su padre al 
riesgo de cometer delitos (por ello tiene hoy una 
condena suspendida), mientras que Keiko se 
convirtió en la hija mala y codiciosa por el po-
der que, picona por su derrota, no le aceptaba 

un indulto a Kuczynski, de 
quien se vengó obligán-
dolo a renunciar y per-
siguiendo a su hermano 
hasta botarlo del partido, 
del Congreso y de su vida. 

La persecución y acoso a 
PPK ha sido su peor error 
político porque él repre-
sentó al mismo espectro 
ideológico de votantes que 
ella.

 Ese mismo año terminó 
presa y en el 2021 no pudo 
ganar una elección contra 
el peor candidato que ha 
existido en una contienda 
electoral.

Hoy en día, Keiko Fu-
jimori ha minimizado sus 
apariciones (lo hace habi-
tualmente entre campa-
ñas), pero, sobre todo, las 
ha banalizado en TikTok, 
compitiendo con su exma-
rido en quién hace la pa-
yasada del día. 

¿Eso le va a funcionar para el 2026? 
Lo dudo. Por eso, escuchar a Alberto Fujimo-

ri hablar en términos políticos esta semana fija 
una valla muy alta para su hija.

 ¿Fue planeado por ella?
 ¿Solo por él? 
¿Por ambos? 
No se sabe. Lo que sí es evidente es que el re-

portero de Willax no pasaba casualmente por el 
Jockey Plaza. 

Fue avisado de presentarse ahí y hacer las 
preguntas que hizo. Fujimori padre, una sema-
na antes, saliendo de la Clínica Centenario, se 
negó a hacer declaraciones políticas señalando 
que estaba alejado de esta hace mucho tiempo. 
Algo cambió de una semana a otra.

Lo cierto es que a Alberto Fujimori se le vio có-
modo, sonriente y relajado tomándose fotos con 
los transeúntes. Sus declaraciones soltaron dos 
bombas. 

Fuerza Popular y el fujimorismo (señaló a am-
bos, siendo el fujimorismo una entidad más am-
plia que FP) habían acordado sostener a Dina 
Boluarte hasta el 2026. 

Lo segundo, fue una defensa de la eficacia de 
Montesinos en las operaciones de inteligencia, 
minimizando sus robos y atribuyéndolos a que 
“se mareó” con el dinero.

Lo primero, el pacto de facto, no es una nove-
dad para quienes seguimos la política peruana. 
Dina dura por obra y gracia de Keiko Fujimori, 
César Acuña y Rafael López Aliaga. 

Pero se mantiene, sobre todas las cosas, por-
que si se va ella, se va todo el Congreso. Lo se-
gundo, sobre Montesinos (que sale libre el 2026 
y que se declaró culpable en el caso Pativilca) 
resulta extraño. 

Un reconocimiento de la utilidad de un Monte-
sinos culpable de asesinatos, convierte a Fujimo-
ri en un exaltador de las virtudes de su cómplice. 
Eso, solo lo condena.

Sin embargo, ex post, fue la lectura desde la 
cúpula de Fuerza Popular sobre este incidente la 
que parece ser muy negativa. 

Miguel Torres, Martha Moyano y Patricia Juá-

rez salieron a hacer malabares para desmentir 
al padre, sin desacreditarlo por completo, por-
que sería igualmente contraproducente.

 El partido socio del gobierno asume los pasi-
vos de este y, en el caso de Dina Boluarte, la lista 
es larga y la popularidad, inexistente. S

i se ve el evento en la perspectiva electoral del 
2026, el daño puede ser grande.

Pero la respuesta más contundente vino del 
propio gobierno. Otárola aseguró que no existe 
pacto alguno. 

Una forma políticamente segura de afianzar 
la alianza sin perjudicar a los aliados, pero la 
amenaza directa a Fujimori padre fue poco sutil: 

“El expresidente Fujimori ha brindado decla-
raciones y lo que desearíamos desde el Poder 
Ejecutivo es que siga cuidando su salud, porque 
es una de las razones por las que entiendo los 
jueces han concedido el indulto”. 

A pedido de Fuerza Popular o a iniciativa pro-
pia, Otárola le hace un favor a Keiko Fujimori 
sacando a su papá de escena y le recuerda que 
tiene un indulto precario. 

Nótese que dice que el indulto se lo han dado 
los jueces y no el Poder Ejecutivo, lo que es falso 
porque solo un presidente puede indultar.

 Lo que sucede es que tres jueces del Tribunal 
Constitucional han prevaricado, contraviniendo 
un mandato expreso de la Corte Interamerica-
na. 

En pocos días el Estado peruano debe defen-
der su conducta ante la OEA. Otárola tiene que 
hacerlo, porque es parte del pacto, pero ¿cómo 
defender un indulto humanitario por graves ra-
zones de salud que tienen en peligro de muerte a 
un reo si el indultado se pasea por un concurrido 
y lujoso centro comercial haciendo declaraciones 
políticas?

Por el momento, Fujimori de 85 años y gozan-
do de muy buena salud, está de regreso en casa 
de su hija y no volveremos a verlo hacer política 
por un tiempo.

 Se juega su regreso a Barbadillo y la cuarta 
campaña electoral de Keiko. Sin medir las conse-
cuencias, debe de haber disfrutado volver. 

(ROSA MARÍA PALACIOS)

“A Fujimori (...)
no volveremos a verlo 
hacer política por un 

tiempo. 
Se juega su regreso 

a Barbadillo y la 
cuarta campaña 

electoral de Keiko”
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El dengue en 20 regiones

 El dengue avanza incontenible en las regiones 
y también en la ciudad capital. Consiste en una 
afección peligrosa, provocada por la picadura 
del mosquito, que puede complicarse y llegar a 
ser mortal.

La sintomatología debe ser difundida por to-
dos los canales posibles porque no se está pro-
duciendo el descarte suficiente y los pacientes no 
saben si se tiene la enfermedad o no.

Hay que tomarse la temperatura permanen-
temente si es que presenta los siguientes sínto-
mas: sensación de alza térmica, malestar gene-
ral o fatiga, dolor de cabeza muy intenso, dolor 
muscular o en las articulaciones, dolor detrás de 
los ojos, náuseas, vómitos y agrandamiento de 
los ganglios linfáticos.

Los signos de peligro, ante los que se requiere 
de inmediato acudir a un hospital o al centro de 
asistencia médica más cercano, son dolor abdo-
minal intenso y continuo, vómitos persistentes, 
sangrado por nariz o encías, mareo, desmayo o 
somnolencia, confusión, desorientación o irrita-
bilidad.

Lo importante es que no 
se automedique. El 95% de 
los casos son leves y se pue-
den tratar en casa, pero 
ante cualquier alteración 
y agravamiento de la con-
dición del paciente urge el 
traslado a un centro médi-
co para atención especiali-
zada.

Este 2024 se proyec-
ta que superaremos los 
500.000 casos, duplican-
do los 269.216 que se pre-

sentaron en el 2023.    Se ha declarado recién la 
emergencia sanitaria en 20 regiones y se destina-

Crecen las víctimas, 
los infectados y hay un 

desborde de casos sin que 
se vea una estrategia 

gubernamental

El Congreso y el sistema judicial

La Comisión Permanente del Congreso votó 
ayer por holgada mayoría la destitución y la in-
habilitación por diez años de los siete miembros 
de la Junta Nacional de Justicia. 

La “grave infracción constitucional” que se les 
reprocha es haber mantenido en funciones a la 
magistrada Inés Tello cuando sobrepasó la edad 
de 75 años. 

De nada sirvió que se recordara que el por en-
tonces presidente del Tribunal Constitucional, 
Ernesto Blume, precisara durante el concurso pú-
blico que la señora Tello ejercería sus funciones 
durante cinco años. 

Y que el defensor del Pueblo Walter Gutiérrez le 
tomara juramento por cinco años, sabiéndose que 
tenía por entonces 74 años. 

La señora Tello fue destituida con 19 votos, con-
tra seis que consideraron que no procedía la des-
titución. Una votación parecida tuvieron los otros 

La Comisión Permanente 
del Congreso votó holgadamente 
y por mayoría la destitución y la 
inhabilitación por diez años de 
los siete miembros de la Junta 

Nacional de Justicia.

seis miembros. 
Si el Pleno del Con-

greso mantiene la 
destitución, pues no 
funcionará una Jun-
ta Nacional de Justicia 
hasta que no se elija 
otra, puesto que de los 
miembros suplentes 
solo cuatro tienen me-
nos de 75 años y el mí-
nimo para el quorum es 
de 5. 

Eso quiere decir que 
no se podrá nombrar ni 
sancionar jueces y fisca-
les y que procedimien-
tos como el que se sigue 
a la exfiscal de la Nación Patricia Benavides queda-
rían paralizados. 

Tampoco se podrá nombrar a los miembros de 
la ONPE y de Reniec, organismos electorales cuyos 
miembros son nombrados por la Junta. 

El próximo 6 de marzo sabremos si las exhortaciones 
de César Acuña y Luis Valdez a no proceder de mane-
ra precipitada y, menos aún vengativa, se traducen 
en el voto de los miembros de la bancada de APP. 

También el secretario general de Fuerza Popu-
lar ha formulado declaraciones prudentes, pero 
sólo el miércoles próximo sabremos a qué apunta 
el fujimorismo. 

Por ahora lo único seguro es que nuestra insti-
tucionalidad democrática enfrenta una nueva y 
grave crisis. Precisamente cuando más necesitá-
bamos de una justicia independiente y ajena a los 
intereses políticos de unos y otros.

(FERNANDO CARVALLO - RPP.PE)

rán 108 millones de soles para enfrentar la enfer-
medad, que cubrirán los requerimientos del 90% 
de estas.

Falta definir la estrategia a emplearse. Ya no 
es tiempo de medidas de prevención porque es 
una enfermedad que se extiende como mancha 
de aceite por 20 regiones del país. 

Se trata de priorizar la atención médica espe-
cializada en postas y nosocomios; también de 
realizar una intensa acción mediática y comuni-
cativa para alertar sobre los síntomas y que las 
medicinas no falten ni se encarezcan. 

Es un reto muy grande y que demanda volun-
tad política, transparencia y experiencia médica. 

(larepublica.pe)
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Sacrílegos al acecho en 
sierra de Ancash

ocurrió recientemente en las “nari-
ces” de los miembros de la Policía 
Nacional de la Comisaría de Pira 
quienes recientemente ya fueron 
objeto de fiscalización por parte de 
la Contraloría General de la Repú-
blica.

EL Consejo Pastoral de Pira exi-
ge investigación toda vez que la 
PNP Pira y la Fiscalía de Huaraz, 
ya tienen las denuncias respectivas 
que no avanzan en nada por lo que 
el párroco Edwin Huatuco, ora por 
encontrar los bienes robados. (Ar-
naldo Mejía Bojórquez)

Delincuentes 
roban coronas 
de plata de la 
parroquia de 
Pira   

Los sacrílegos hacen de las 
suya en la zona de las vertien-
tes de la provincia de Huaraz, en 
esta oportunidad los amigos de 
los bienes ajenos llegaron al dis-
trito de Pira, quienes, amparados 
por la densa neblina y las copio-

sas lluvias, lograron fracturar los 
candados y chapas de la puerta 
de ingreso a la parroquia San An-
drés de Pira.

Los pobladores pireños han 
lanzado el grito al cielo ya que se 
trata de reliquias de valor histórico 
y religioso que han sido sustraí-
das desde las propias imágenes 
que se encontraban en el recinto 
religioso para su veneración.

Se han llevado valiosas alha-
jas como la corona de plata de la 
Virgen y del propio Santo Patrón 
San    Andrés de Pira, el hecho 

Abuela del asesinado 
Jesús Laura en yunza de 
Shancayán pide ayuda a 

Javico Robles

Fue la persona que 
organizo la Yunza, 
donde participo mi 
ñeto, por eso le pe-
dimos ayuda para el 
entierro de mi ñeto 
que no debe quedar 
impune

María, abuela de Jesús Laura Pal-
ma, el joven de 22 años que falleció 
tras recibir un disparo en el barrio de 
Shancayan durante una yunza, exigió 
justicia por la muerte de su nieto y pidió 
apoyo económico para cubrir los gas-
tos del entierro.

Con lágrimas en los ojos y visible-
mente afectada por la pérdida, María 
mencionó que lo único que desea es 

que el autor del disparo no quede im-
pune. “No quiero que el culpable que-
de libre. Mi nieto era un joven bueno, 
trabajador y no merecía morir así”, 
señaló.

La abuela de Jesús Laura también 
hizo un llamado al profesor Javico 
Robles, quien organizó la yunza don-
de se produjo el fatal desenlace.

María mencionó que la familia no 
cuenta con recursos económicos 
para cubrir los gastos del entierro y 
solicitó el apoyo del profesor Robles. 
“Le pido que nos ayude con los gas-
tos del entierro.

María recordó que vio con vida a 
su nieto hace 15 días, cuando lo visitó 
en su casa en Chua Alto como era su 
costumbre. “Era un joven alegre, lle-
no de sueños y con muchas ganas de 
vivir. No puedo creer que ya no esté 
con nosotros”, dijo con pesar.

(Huar5az Noticias)
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Balacera por cupos en obras deja un 
muerto y dos heridos

Sujetos que se 
dedicarían al 
cobro de cupos 
se enfrentaron 
a trabajado-
res de obra en 
c o n s t r u c c i ó n 
muriendo el te-
mible “Chazan” 
jefe de la ban-
da “Los Rojos”

Un hombre murió y 
otros dos terminaron he-
ridos este martes 27 de 
febrero en el curso de 
una balacera en el asen-
tamiento humano Santa 
Cruz, distrito de Chim-
bote, en Áncash, en la 
zona donde se ejecuta 
una obra. 

La balacera fue pro-
tagonizada a las 11:30 
de la mañana por suje-
tos que se dedicarían 
al cobro de cupos y tra-
bajadores de la obra en 
construcción, informó el 
servicio de Seguridad 
Ciudadana de Chimbo-
te.

La víctima mortal fue 
identificada como Carlos 
Raúl Verástegui Enrí-
quez, alias Chazán, de 
25 años, con anteceden-
tes policiales y penales. 
En tanto, los heridos 
son Christian Yamir Va-
ras Cabana e Ignacio 
Eduardo Ramírez Mira-
bal.  

Chazán llegó cadáver 
al Hospital La Caleta. 
Los heridos, por su par-
te, terminaron con múlti-
ples heridas de bala.  

En la cuadra 2 del 
pasaje Mariscal Andrés 
Avelino Cáceres, donde 
ocurrió el hecho de san-
gre, fueron halladas una 
pistola y un revólver. 

Vecinos de la zona 
indicaron que un grupo 
de personas habría ido 
a la casa del ingeniero 
de la obra a pedir cupos 
de trabajo, pero este es-
taba acompañado, tras 
lo cual se dio inicio a un 
enfrentamiento con ar-
mas de fuego.  

La unidad del Sere-
nazgo que realizaba pa-
trullaje por las inmedia-
ciones del asentamiento 
humano Santa Cruz, 
cerca del reservorio de 
agua, llegó al lugar ni 
bien se 
e s c u -
c h a r o n 

los disparos, tras lo cual 
frustró el enfrentamien-
to. Luego trasladaron a 

los heridos al hospital 
y resguardaron el lugar 
de los hechos hasta la 

llegada de las autorida-
des competentes. (W.C. 
– RSD Noticias). 

AVISO DE PERDIDA
SE HA EXTRAVIADO EL TITULO DE 
PROFESOR DE EDUCACION SECUN-
DARIA ESPECIALIDAD EDUCACION FI-
SICA, OTORGADO A EDGARD NAIBIRU 
TORRES MAGUIÑA IDENTIFICADO CON 
DNI Nº 31672454, DICHA PERSONA ESTA 
SOLICITANDO EL TRAMITE CORRES-
PONDIENTE Y LA EXPEDICION DEL DU-
PLICADO DEL INSTITUTO SUPERIOR PE-
DAGOGICO DE HUARAZ-PROMOCION 
1993-HUARAZ; LA PERDIDA FUE EN EL 
TRAYECTO DE CARAZ A HUARAZ.

LA PERSONA QUE LO TENGA EN SU 
PODER LLAMAR AL CELULAR 984173800 
A CAMBIO SE LE DARA UNA BUENA 
GRATIFICACION
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Asesinato en 

Shancayán pudo 
ser sicariato

Fiscal Guillermo Lizarzaburo 
continua en el acopio de indicios
Fiscal a cargo de caso de per-

sona asesinada en un cortamonte , 
informa que vienen entrevistando a 
los testigos para identificar al autor 
del disparo. El asesino se escapó 
debido a que los amigos de la víc-
tima no escucharon el disparo de-
bido a la música de la banda que 
tocaba en el evento y no se perca-
taron.

Guillermo Lizarzaburo Palma, 
fiscal de la 3era Fiscalía Penal 
Corporativa Provincial, dijo que 
este hecho se viene investigando a 
profundidad porque se podría tratar 
de un caso de sicariato por motivo que es de exhaustiva investigación.

“Precisamente estuvimos de turno cuando nos enteramos del caso, 
pero al llegar al hospital Víctor Ramos Guardia, Jesús,  el agraviado ya 
había fallecido por impacto de proyectil  de arma de fuego, el domingo 
muy temprano se llegó con los efectivos de la DIVINCRI al barrio de 
Shancayán y se inició con el recojo de pruebas, el hecho es que el autor 
del disparo cometió en delito por la espalda y a la altura de la axila le 
hizo el disparo y por el sonido de la banda de los músicos no se escuchó 
la detonación; continuamos buscando más pruebas que conlleven a dar 
con el autor del crimen y conocer los móviles” sostuvo el fiscal Guillermo 
Lizarzaburo Palma. (Arnaldo Mejía Bojórquez) 

Obra de 40 millones es abandonada 
en Huaripampa

Municipalidad de San 
Marcos y Antamina se 
desatienden

Darwin Ariza Brioso, presiden-
te de la Comunidad Campesina 
Huaripampa, denunció que en su 
jurisdicción se han dejado obras in-
conclusas, hay una obra de pistas 
y veredas, desagüe y otros, que ya 
tienen dos meses de abandonada

“Transitabilidad Vehicular de Hua-
ripampa Alto, Bajo y Medio” se inició 
y se abandonó, es una obra por im-
puestos de Antamina en donde la 
compañía minera invirtió 40 millones 
de soles que en la práctica se han 
echado a perder porque a la fecha 
no ha dado solución al problema.        
Ariza Brioso, dijo que la población 
tiene serios problemas al tener una 

obra abandonada que solo ofrece peli-
gro y el alcalde de San Marcos, Manuel 
Ugarte en una reunión al igual que An-
tamina, se ofrecieron en darle solución 
con el reinicio de la obra en el mes de 
septiembre del 2023.Orlando Trujillo, 
presidente de la Mesa de Diálogo, dijo 
que todo está abandonado en la Co-
munidad Campesina de Huaripampa, 
las obras de saneamiento básico están 
abandonadas; Trujillo dijo que la em-
presa Antamina solo busca publicitar 
obras que no ejecuta.Más aún Orlando 
Trujillo dijo que sufren el abandono del 
alcalde Manuel Ugarte, pese a que él 
es del lugar y no le interesa el bienestar 
de sus paisanos y no hay resultados 
favorables para toda la jurisdicción 
de la comunidad en mención. (Ar-
naldo Mejía Bojórquez)

Pobladores de Quillo 
nuevamente en las calles

Enardecidos protes-
taron contra la autori-
dad edil

 Los pobladores del ca-
serío de Huellapampa del 
distrito de Quillo, provincia 
de Yungay realizaron una 
protesta contra el alcalde 
Rodrigo Huerta Quiroz por 
una serie de ofrecimientos 
incumplidos.

Ante esta manifestación, 
el subprefecto Víctor Llanto 
Lauya tuvo que ser el media-
dor para que los enardecidos 
pobladores que acudieron a 
protestar al frontis de la Mu-
nicipalidad de Quillo acepten 
tomar acuerdos con la autori-
dad municipal.

“Como autoridad política 
y representante de la presi-

denta de la República ten-
go que estar del lado del 
pueblo y actuar como me-
diador para que tanto los 
manifestantes que están 
en su derecho de protestar 
y la autoridad lleguen a un 
acuerdo; indicó Víctor Llan-
to Lauya.

Al final de la protesta, 
los pobladores de Huella-
pampa y el alcalde quillu-
pino llegaron a un acuerdo 
mediante un acta, donde 
el alcalde Rodrigo Huerta 
se comprometió a cumplir 
sus compromisos y para 
ello, el subprefecto como 
mediador afirmó que hará 
cumplir el ofrecimiento del 
burgomaestre.(Arnaldo Me-
jía Bojórquez)
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Mujeres menores serían 

autores del asesinato

vención y su internamiento en un 
centro de reclusión para menores 
en Maranga.

El jurisprudente felicitó a los 
miembros de la Sección de Ho-
micidios (DIVINCRI) quienes en 
pocas horas tienen las pesquisas 
necesarias y hora viene el trabajo 
de la fiscalía que no podrá aplicar 
el Código Procesal Penal al tra-
tarse de menores de edad, pero 
sí el Código de Niños y Adoles-
cente que aplica el internamien-
to en centros de rehabilitación 
juvenil.El Dr. Iván Ramírez, pide 
urgente atención del Ministerio 
Público y del Poder Judicial. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)   

Excelente traba-
jo de la DIVINCRI 
identifica a pre-
suntos

La familia Estela se encuen-
tra presa de dolor ante el ase-
sinato de L.S.E.R 14 años de 
edad, cuyo cadáver fue hallada 
el último sábado en el sector 
de Antaoco (Independencia) a 
orillas del río Paria, en un des-
campado.

En menos de 72 horas los 
efectivos de la División de In-
vestigación Criminal de Huaraz 
(DIVINCRI-HOMICIDIOS) ya 

tiene la “punta de la madeja” y 
los presuntos asesinos serían 
adolescentes e increíblemente, 
mujeres.

Sin embargo, las investiga-
ciones aún están en curso y 
existe una menor que ya dio 
su versión, aunque con serios 
tropiezos durante el interro-
gatorio ya se tiene luces para 
dar con el móvil del asesinato.
El conocido abogado penalista, 
Iván Pavel Ramírez Espinoza, 
ha tomado la defensa técnica y 
espera que en el menor tiempo 
posible y tras culminar las in-
vestigaciones policiales el Po-
der Judicial determine la inter-

Fiscalía pide levantar secreto 
bancario de excongresista 

Yesenia Ponce
genérico, uso de documento público falso y 
falsedad genérica en agravio del Estado.

Mediante un escrito presentado el 6 de 
diciembre de 2023, la Segunda Fiscalía 
Suprema Transitoria Especializada en De-
litos cometidos por Funcionarios Públicos 
demandó que se ejecute esta medida en el 
periodo comprendido del 7 al 12 de agosto 
de 2017.

Este requerimiento fiscal fue presentado 
ante el despacho del juez supremo Juan 
Carlos Checkley, quien programó para el 7 
de marzo a las 10 de la mañana una audien-
cia virtual reservada para evaluarlo con la 
participación de las partes involucradas, a 
fin de emitir una decisión al respecto.

INVESTIGACIÓN A PONCE
El Ministerio Público inició esta investiga-

ción preparatoria a la excongresista Yesenia 
Ponce luego de que, en junio de 2023, el 
Pleno del Congreso de la República apro-
bara la denuncia constitucional presentada 

contra ella.
Allí se le atribuye el haber consignado infor-

mación falsa en su declaración jurada de hoja de 
vida ante el Jurado Electoral Especial Huaraz y 
sostener que sus estudios de educación secun-
daria los realizó en la Institución Educativa Luis 
Fabio Xammar, lo cual no habría sido cierto, pues 
habría comprado los certificados de estudios.

También se le imputa el haber entregado re-
galos al entonces presidente de la Comisión de 
Ética Parlamentaria y a un trabajador de este 
grupo de trabajo legislativo para que resuelvan a 
su favor en un informe de calificación y, además, 
haber pretendido alterar la verdad al presentar 
ante este grupo de trabajo certificados de estu-
dios presuntamente falsos.  

(Ronald Montoro Yopla)

Requerimiento fiscal será 
evaluado el 7 de marzo, 
con la participación de la 
defensa de la excongresis-
ta, quien es investigada 
por los presuntos delitos de 
cohecho activo genérico, 
uso de documento público 
falso y falsedad genérica. 

El Ministerio Público solicitó al Poder Judicial 
que autorice el levantamiento del secreto ban-
cario de la excongresista Yesenia Ponce, como 
parte de la investigación preparatoria que se le 
sigue por los presuntos delitos de cohecho activo 
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Fuerza Popular denunció a Gorriti, Pablo Sánchez, 
Rafael Vela y otros por organización criminal

El partido Fuerza Popular denunció penalmente al 
periodista Gustavo Gorriti y a los fiscales Pablo Sánchez, 
Rafael Vela, Domingo Pérez y a la suspendida fiscal su-
prema Zoraida Ávalos por los presuntos delitos de orga-
nización criminal, cohecho, fraude procesal, tráfico de 
influencias, abuso de autoridad, omisión de funciones, 
denuncia calumniosa y otros.

Esta denuncia también alcanza al expresidente Martín 
Vizcarra; a los exasesores de Patricia Benavides, Alejan-
dro Silva y Jaime Villanueva; y al Instituto de Defensa 
Legal (IDL); sobre los cuales, según la demanda, existi-
ría “la sospecha razonable acerca de la existencia de una 
organización criminal de naturaleza flexible y con roles 
específicos y útiles para sus fines delictivos, integrada por 
los denunciados”.

La demanda fue interpuesta por la representante le-
gal del partido fujimorista y exparlamentaria de dicha 
agrupación, Liliana Takayama Jiménez, ante el Ministe-
rio Público, y fue ingresada el último 20 de febrero. 

Asimismo, Takayama Jiménez solicitó al fiscal de la 
Nación, Juan Carlos Villena Campana, el “apartamiento 
inmediato” de los fiscales Rafael Vela Barba y José Do-
mingo Pérez “de los casos referidos a la persona jurídica 

agraviada”, es decir, Fuerza 
Popular.

“Al amparo de los de-
rechos constitucionales, al 
debido proceso y a la pre-
sunción de inocencia, al 
principio de objetividad fis-
cal recogido en la Ley Orgá-
nica del Ministerio Público y 
a los principios de la ley de 
la carrera fiscal, en mi cali-
dad de representante de la 
persona jurídica agraviada 
solicito se sirva disponer el 
inmediato apartamiento” 
de los referidos magistrados.

El pedido específica que 
los fiscales deben ser retira-
dos del proceso judicial se-
guido contra Fuerza Popu-
lar y otros “por la presunta 
comisión del delito de lava-
do de activos”, vinculados 
al caso Cocteles, en el Tercer 
Juzgado Penal Colegiado Nacional, cuyo inicio de juicio 
oral está previsto para el próximo 1 de julio.

Piden “suspensión preventiva inmediata” ante la JNJ
Asimismo, la representante legal del fujimorismo pre-

sentó un pedido al presidente de la Junta Nacional de 
Justicia, Humberto de la Haza, para que se disponga la 
medida cautelar de suspensión preventiva inmediata 
contra los fiscales Pablo Sánchez, Rafael Vela y Domingo 
Pérez.

Según el petitorio, ingresado también el pasado 20 de 
febrero, la medida se solicita por la presunta comisión de 
“faltas disciplinarias graves que son materia de investi-
gación abierta” por la JNJ. 

Cabe recordar que, el último 13 de febrero, la junta 
anunció la apertura de in-
vestigaciones preliminares 
“por separado” contra di-
chos fiscales a raíz de las de-
claraciones testimoniales de 
Jaime Villanueva.

Al respecto, Aldo Vás-
quez, vicepresidente de la 
JNJ, en diálogo con RPP, in-
dicó que los referidos fiscales 
fueron notificados y ahora 
están en la etapa de recibir 
sus descargos. 

“Como órgano a cargo del 
control disciplinario de los 
jueces y fiscales (...), se ha 
notificado las resoluciones 
correspondientes, (y) a par-
tir de ese momento los fisca-
les tienen la oportunidad de 
hacer descargos respecto de 
los primeros señalamientos 
como consecuencia de las 
declaraciones de Jaime Vi-
llanueva”, señaló. 

Respecto a la duración de 
las investigaciones prelimi-
nares, Vásquez Ríos indicó 
que tomarían un plazo de 
30 días hábiles, el cual po-
dría prorrogarse por otros 
30 más. Tras ello, de en-
contrarse “indicios” de una 
eventual falta sancionable, 
se abriría el correspondiente 
procedimiento disciplinario. 

Keiko Fujimori había 
anunciado “medidas” lega-
les

Vale resaltar que el pa-
sado 8 de febrero, luego de 
hacerse público el testimo-

nio de Jaime Villanueva, la lideresa de Fuerza Popular, 
Keiko Fujimori, emitió un tuit en el que indicó que la 
presunta influencia que tendría Gustavo Gorriti sobre los 
fiscales Vela Barba y Domingo Pérez “confirmaría lo que 
siempre hemos sostenido sobre un proceso totalmente 
político”.

“Espero sinceramente que se investigue a fondo esta 
denuncia hasta llegar a conocer todos los detalles de esta 
gran injusticia que me llevó a prisión tres veces y le hizo 
daño también a muchas personas inocentes. Esta orga-
nización gestada para desaparecer a Fuerza Popular ha 
perjudicado a muchas familias que han sufrido demasia-
do con una serie de abusos y atropellos judiciales”, indicó 
en la red social X (ex Twitter).

“Frente a estos hechos tan graves, tomaremos todas las 
medidas que nos permite la ley para que los responsables 
de esta operación política enfrenten una verdadera jus-
ticia”, agregó. 

Asimismo, en diálogo con RPP, Keiko Fujimori indicó 
que la presunta injerencia del periodista Gustavo Gorriti 
en el Ministerio Público demostraría “una gran investiga-
ción con fines políticos” en su contra.

“Quiero manifestar mi indignación, mi dolor y mi re-
chazo frente al manejo oscuro y perverso que ha venido 
ocurriendo en algunos espacios del Ministerio Público. 
Los datos, la información revelada de manera directa y 
formal de parte del señor Villanueva demuestra lo que 
nosotros veníamos denunciando, que todo esto era una 
gran investigación con fines políticos para intentar de-
moler no solamente a Fuerza Popular, sino a diferentes 
líderes políticos”, dijo en Ampliación de Noticias.

“Tiene que investigarse la injerencia y manipulación 
sobre la presencia del señor Gorriti. Lo que señala el se-
ñor Villanueva es que llevó a Domingo Pérez al domicilio 
del señor Gorriti y luego hubo personal de parte de su 
oenegé que estuvieron también en oficinas del Ministerio 
Público. Estoy indignada. No me van a devolver los más 
480 días que estuve alejada de mis hijas”, manifestó.

Además, consideró que el caso Cocteles debería archi-
varse tras las declaraciones de Villanueva. No obstante, 
negó manipular estos dichos del colaborador eficaz a fin 
de intentar favorecerse.

“Un control de acusación fue un proceso realmente sor-
prendente, porque esta acusación fue devuelta en más 
de diez oportunidades por parte de juez Zúñiga para que 
sea corregida. Se intentó corregir varias veces y al final el 
juez Zúñiga aprobó esta decisión y se ha puesto una fe-
cha. Nosotros no tenemos problema con el proceso, pero 
creo que después de conocidos todos estos hechos lo que 
corresponde es la nulidad”, precisó.

“De ninguna manera (estoy manipulando las declara-
ciones porque ya hay fecha para el juicio). A mí se me 
viene investigando desde hace décadas y nunca he teni-
do temor a enfrentar a la justicia. Pero con esta revela-
ción vemos claramente que no ha habido el objetivo de 
conocer la verdad”, añadió.     (RPP.PE)

FP solicitó ante la JNJ la 
medida cautelar de suspensión 
preventiva contra los fiscales 
Pablo Sánchez, Rafael Vela y 

Domingo Pérez “por presunta 
comisión de faltas graves” 

que son investigadas por dicha 
entidad de justicia
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Y llegó el día. Este martes, el atacante peruano Paolo 
Guerrero fue presentado de manera oficial como nuevo ju-
gador de la Universidad César Vallejo.

 Entre la algarabía de las decenas de niños que llegaron 
a la explanada de la universidad y los diversos regalos que 
recibió el atacante por parte de algunos auspiciadores, el 
Depredador es -de manera oficial- jugador del cuadro poeta 
por todo el 2024.

La ceremonia empezó con algunos minutos de retraso. 
Cuarenta, aproximadamente. Hubo DJ, cantantes y un es-
pectáculo de marinera. 

Alrededor de la 1 de la tarde, entraron en escena los tres 
protagonistas de una novela que terminó con final feliz: Cé-
sar Acuña, Richard Acuña y Paolo Guerrero.

Inmediatamente, el Depredador recibió la camiseta que 
usará en la temporada y algunos regalos de los auspiciado-
res del club. El más llamativo fue un Chalán, un sombrero 
típico de la región.

Richard Acuña y sus palabras bienvenida 
Paolo Guerrero
El primero en tomar la palabra fue Richard Acuña. El pre-

sidente de César Vallejo, dijo sentirse feliz por tener a Paolo 
Guerrero en el equipo. 

Además, manifestó que no solo el club gana con la presen-
cia del delantero, sino también el fútbol peruano.

“Es una felicidad como institución tener a Paolo Guerrero 
con nosotros. Todo empezó como un sueño e ilusión y, gracias 
a la fe del pueblo trujillano, hoy Paolo es parte de este club”, 
indicó Richard Acuña en un primer momento.

“No solo la Universidad César Vallejo ha ganado con la 
llegada de Paolo Guerrero, sino todo el Perú. Solo le pido a 
Paolo que tenga tranquilidad porque será muy bien recibido 
en cada ciudad de nuestro país”, complementó.

Finalmente, dijo que seguirán apostando en las divisiones 
menores. 

“Trataremos de seguir con nues-
tro compromiso no solo con nues-
tro plantel profesional sino tam-
bién con las divisiones menores del 
club (...) Hay un excelente futuro 
con los más de 1800 niños que te-
nemos en nuestras academias”, 
culminó.

La voz de todo el Perú.
Presentación de Paolo Guerrero 

en la Universidad César Vallejo
    Paolo Guerrero: “Para mí es 

un honor estar en Trujilo. Es una 
ciudad especial, con mucha histo-
ria y estar en un club como César 
Vallejo. 

Le agradezco a todas las perso-
nas que se hicieron cargo que yo 
esté aquí

    César Acuña, presidente fun-
dador de César Vallejo: “Quiero agradecer a Dios porque hoy 
se comprueba que trae a las personas. 

Dios ha dispuesto que Paolo (Guerrero) sea parte de nues-
tra familia. Quiero agradecer a Richard, porque quien ha 
hecho la gestión es Richard. 

Yo tengo que sentirme orgulloso de Richard (...) Tengo un 
mensaje. Los grandes acuerdos se logran conversando. 

    Richard Acuña, presidente de César Vallejo, inicia la 
conferencia de prensa. “Quiero agradecer a los auspiciadores 
por la llegada de Paolo Guerrero (...) Como le dijo al presi-
dente fundador, todo empezó como un sueño (...)

    Paolo Guerrero recibe regalos de los auspiciadores de la 
César Vallejo.

    Paolo Guerrero ingresa a la explanada de la César Va-
llejo para su presentación como jugador del cuadro Poeta.

Guerrero tras ser presentado como nuevo jugador de la UCV: 
“Es un honor estar en Trujillo”

    Alrededor de 2500 personas se encuentran en la ex-
planada de la César Vallejo para la presentación de Paolo 
Guerrero.

    César Acuña, presidente fundador de César Vallejo, y 
Richard Acuña, presidente del cuadro Poeta, ingresan al es-
cenario para la conferencia de prensa.

   Empezó el show de marinera previo a la presentación 
oficial de Paolo Guerrero.

    El cantante peruano Ezio Oliva sube al escenario previo 
a la presentación de Paolo Guerrero en César Vallejo.

    Los niños de las academias de la Universidad César 
Vallejo y algunos jugadores de las divisiones menores están 
entre los invitados a la ceremonia de presentación. presen-
tación estaba programada para iniciarse a las 10:00 a.m. Sin 
embargo, esta se retrasó alrededor de 40 minutos.

Luego de generar gran alboroto en su presentación, Paolo Guerrero se mostró feliz 
por llegar a César Vallejo y espera con ansias su debut en la la Liga 

Frank Luján, el atleta huancavelicano que debutó como el 
peruano más rápido en la historia: conoce su historia

 El joven atleta peruano Frank Luján Sánchez, 
con solo 24 años, ha marcado un hito en la historia 
del atletismo nacional al convertirse en el corre-
dor más rápido de Perú en debutar en la distancia 
completa de un maratón. Su participación en el 
Maratón de Sevilla no solo fue su primera incur-
sión en esta exigente prueba, sino que también 
estableció un nuevo récord para atletas peruanos 
debutantes en la categoría, finalizando la carrera 
con un tiempo extraordinario de 2 horas, 12 minu-
tos y 15 segundos.

¿Quién es Frank Luján?
Frank es un atleta peruano originario de Huan-

cavelica. A su corta edad, ya se ha distinguido por 
su capacidad para enfrentar y superar desafíos 
en competencias nacionales e internacionales. Es 
preciso mencionar que, desde este año, cuenta con 
el respaldo de Saucony como su principal patroci-
nador y ha dedicado un esfuerzo considerable en 
su preparación para esta competencia.

¿Cuál fue la competencia que lo catalogó como 
el peruano más rápido?

El Maratón de Sevilla 2024 ha sido el escenario 
en el que Luján hizo historia en el atletismo pe-

ruano, ya que completó los 42 kilómetros con 
195 metros de la competencia en un tiempo de 
2 h 12 min 15 s. Esa hazaña lo estableció como 
el debutante más rápido del país en esta dis-
ciplina.

“He entrenado mucho para este momento. 
Sacrifiqué algunas cosas y, por otro lado, co-
nocí a grandes personas, entre ellas, mi entre-
nador, Raúl Pacheco. Él es una persona muy 
especial para mí y me ha ayudado mucho en 
este tiempo. El domingo 18 de febrero corrí el 
Maratón de Sevilla y debuté como el perua-
no más rápido en la historia. Si bien no era la 
marca que quería, pues buscaba un tiempo 
clasificatorio de 2 h 08 min 10 s que me permi-
tiera estar en los JJ. OO. París 2024, me quedo 
con lo bueno y estoy muy feliz con el resulta-
do”, manifestó Frank para la agencia Andina.

¿A qué edad comenzó a correr?
El deportista descubrió su pasión por el 

atletismo a una edad temprana. Su primera 
experiencia significativa en el mundo de las 
carreras fue a los 16 años, cuando participó en 
el Maratón de Los Andes.

“Realmente, todo empezó cuando tenía 
16 años y mis papás me llevaron a correr el 
Maratón de Los Andes. Debido a mi corta 
edad, solo pude competir en la categoría 
Sub 17, cuya distancia son 10 kilómetros. Ese 
día vi correr a grandes fondistas la distancia 
del maratón y de inmediato supe que algún 
día estaría corriendo uno, el maratón será 
para mí. Pero, al poco tiempo, pude enten-
der que no es una decisión de un día para 
otro, y que llevar un proceso adecuado sería 
el camino correcto”, expresó el atleta para 
Agencia Andina.

¿Qué otros triunfos tiene Frank Luján?
Frank obtuvo su medalla de plata en los 

10.000 metros planos en el Campeonato 
Sudamericano de Atletismo Sub 23, lo que 
contribuyó a las 7 medallas obtenidas por 
la delegación peruana (3 de oro, 1 de pla-
ta y 3 de bronce). También destacó en otras 
competiciones, como su primer lugar en la 
última Maratón Life Lima en la categoría de 
10K, y su medalla de oro en los 1.500 metros 
planos en el último Campeonato Nacional 

Universitario Fedup 2022.
Estos logros, junto con su forma-

ción académica en Psicología, gra-
cias a la Beca Campeones Continen-
tal, evidencian no solo su excelencia 
deportiva, sino también su compro-
miso con el equilibrio entre el depor-
te y la educación. 


